
Eine Physikerweisheit sagt: „Zeit ist etwas ähnliches wie Radioaktivität: 
Man riecht sie nicht, man schmeckt sie nicht, doch irgendwann fallen 
einem die Haare aus.“ Dann stellt man wie Erich Kästner fest: „Denkt an 
das fünfte Gebot: Schlagt eure Zeit nicht tot!“ Wenn es um den Sinn des 
Lebens geht, geht es immer auch um Zeit, Zeiten und Zeitverhalten, 
Zeitbegriffe und die Vorstellung, in welcher Zeit wir leben, wie viel Zeit wir 
noch haben und wie das zu dem passt, was Zeitforscher 
„Lebenszeitplanmodell“ nennen. Also: Woher wissen wir, wie spät es ist 
und was bedeutet das für uns? 
 


